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I. INTRODUCCION 

1. En su 2037a. sesi6n plenaria, celebrada el 23 de septiembre de 1972, la 

Asamblea General incluy6 el tema titulado "Cuestiones relativas al personal: 

a) Composici6n de la Secretar1a: informe del Secretario General; b) Otras 

cuestiones relativas al personal: informe del Secretario General" en el programa 

de su vigesimo septimo perfodo de sesiones y lo asign6 a la Quinta Comisi6n para 

que lo examinara e informara al respecto. 

2. La Comisi6n examin6 el tema en sus sesiones 154la., 1542a., 1544a. a 1547a. 

y 1549a., celebradas del 4 al 12 de uiciembre de 1972. 

II. COf.1POSICION DE LA SECRET.ARIA 

A. Documentaci6n presentada a la Comisi6n 

3. La Comisi6n tuvo a la vista los informes del Secretario General sobre la 

composici6n de la Secretarfa (A/8831 y Corr.l y Add.l) y la planificaci6n de la 

contrataci6n a largo plazo (A/8836), as1 como el acostumbrado informe anual en 

el que se da la lista de todos los funcionarios, por dependencia organica, 

cargo, nacionalidad y categor1a (A/C.5/L.l079), y un proyecto de resoluci6n 

aprobado por la Tercera Comisi6n titulado "Empleo de mujeres en puestos de cate

gorfa superior y del cuadro organico en las secretarfas de las organizaciones de 

las Naciones Unidas 11
, que el Presidente de la Asamblea General habfa transmitido 

ala Quinta Comisi6n en una carta de fecha 15 de noviembre de 1972 (A/C.5/1472), 

en la que solicitaba que se lo examinase en relaci6n con el tema del programa sobre 

la composici6n de la Secretar1a. 

4. La Comisi6n tambien examin6, en relaci6n con la composici6n de la Secretar1a, 

un informe de la Dependencia Comun de Inspecci6n sobre los problemas de personal 

en las Naciones Unidas (A/8454). Ademas, la Comisi6n tuvo ala vista un breve 

resumen de dicho informe (A/8826) y una nota de la Comisi6n Consultiva en Asuntos 

Administrativos y de Presupuesto (A/8897), por la cual esta transmit1a una nota del 

Secretario General sobre las medidas que habfa adoptado desde el vigesimo sexto 

per1odo de sesiones de la Asamblea General sobre varias recomendaciones contenidas 

en el informe de la Dependencia Comun de Inspecci6n. 

5. El informe sobre la composici6n de la Secretar1a diferfa en dos aspectos del 

informe del ano anterior. Las adiciones y los cambios hechos a requerimiento de la 

Quinta Comisi6n, aprobados por la Asamblea General en su 2023a. sesi6n del 17 de 

diciembre de 1971, eran los siguientes: i) se incluy6 informacion sobre la 
/ ... 
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aplicaci6n de las r~soluciones 2539 (XXIV) y 2736 (XXV) de la Asamblea General, 

relativas a la composicion de la Secretaria, y sabre las medidas que se habian 

adoptado con respecto a la resolucion 2480 B (XXIII) de la Asamblea General, rela

tiva a un mejor equilibria linguistico dentro de la Secretaria; ii) se adelanto 

la fecha de los cuadros estadisticos sabre la composicion del personal, del 

31 de agosto al 30 de junio!/. Por consiguiente, la composicion de la Secretaria 

al 30 de junio de 1972 se comparo con la situacion al 31 de agosto de 1971. A fin 

de establecer comparaciones con anos anteriores, en una adicion del informe se 

proporcionaron estadisticas relativas a la composicion del personal al 31 de agosto 

de 1972. 

6. Durante el perfodo abarcado por el informe se registraron menos cambios en 

la composici6n del persoual que en afios anteriores, dado que el Secretario General, 

en el contexto de las medidas para mejorar la situacion financiera de la Organizacion, 

habfa suspendido la contratacion para puestos del cuadro organico y categorias 

superiores financiados con cargo al presupuesto ordinaria durante el semestre com

prendido entre enero y junio de 1972. Ademas, la fecha del 30 de junio a que se 

referia el informe habia reducido de 12 a 10 meses el periodo durante el cual se 

habian registrado cambios. 

7. El informe no contenia recomendaciones para que las considerase la Asamblea 

General. El Secretario General indica que tenia pensado presentar en el informe 

del proximo ano propuestas sabre cambios en las directrices de contratacion existen

tes, ala luz de: a) las medidas que la Asamblea General adoptase sabre el informe 

del Comite Especial encargado de examinar el regimen de sueldos de las Naciones 

Unidas; b) todo ajuste en la escala de cuotas que la Comision de Cuotas pudiese 

recomendar en su periodo de sesiones de 1973. 

8. El informe sabre la planificacion de la contratacion a largo plaza se presento 

en cumplimiento de las resoluciones 2539 (XXIV) y 2736 (XXV) de la Asamblea General, 

en las cuales la Asamblea expreso "su interes en un plan de contratacion a largo 

plazon. En su vigesimo sexto periodo de sesiones la Asamblea General aprobo la 

decision de la Quinta Comision~ de pedir al Secretario General que presentara un 

plan de contratacion a largo plaza a la Asamblea en su vigesimo septimo periodo de 

sesiones. 

1/ Documentos Oficiales de la Asamblea General, vigesimo sexto perfodo de 
sesiones, Anexos, tema 84 del programa, documento A/8604, parrs. 34 a 37. 

?_I Ibid. , parr . 34 I . .. 
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9. En el informe se describe el primer plan de contrataci6n a largo plaza, que 

comprende el periodo que va del 1~ de julio de 1972 al 30 de junio de 1977. Los 

objetivos del plan son mejorar la calidad y la eficacia· de la contrataci6n, asi 

como el equilibria geografico de la Secretaria. El plan se actualizara y se 

mejorarara en los afios venideros. 

10. El proyecto de resoluci6n sabre el empleo de mujeres en puestos superiores y 

en otros puestos del cuadro organico por las secretarias de las organizaciones del 

sistema de las Naciones Unidas habia sido unanimemente aprobado por la Tercera 

Comisi6n en su 1947a. sesi6n, celebrada el 10 de noviembre de 1972. Este proyecto 

de resoluci6n era una revision de la resoluci6n 1676 (LII) del Consejo Econ6mico y 

Social, que este habia recomendado a la Asamblea General. En una carta del 14 de 

noviembre de 1972 dirigida al Fresidente de la Quinta Comisi6n y transmitida por 

el Fresidente de la Asamblea General (vease A/C.5/1472), el Fresidente de la Tercera 

Comisi6n pedia que el proyecto de resoluci6n se sefialara 11a la atenci6n de la Quinta 

Comisi6n en relaci6n con su examen del tema 81 a) del programa, relative a la 

compos.ici6n de la Secretaria, antes que el proyecto se presentara a la. sesi6n 

plenaria". En su carta de env1o de la resoluci6n (Ibid.), el Fresidente de la 

Asamblea General pedi:a a la Quinta Comisi6n que examina.ra 11con la mayor brevedad 

posible este a.specto del tema 81 del programa de manera que el proyecto de resolu

ci6n recomendado por la Tercera. Comisi6n pudiera ser examinado en sesi6n plenaria 

sin demora 17
• 

11. En su nota (A/8897) sabre el informe de la Dependencia Comlin de Inspecci6n rela

tiva a los problemas de personal en las Naciones Unidas (A/8454), que fue transmiti

do por la Comisi6n Consultiva sin observaciones, el Secretario General indica que 

habia remitido el informe del Comite Administrative de Coordinaci6n en su per1odo 

de sesiones de a.bril de 1972. Los jefes ejecutivos habian sefialado que, con 

respecto a alguna.s de las recomendaciones, ya hab1a.n expuesto sus opiniones al 

Comite Especial encargado de examinar el regimen de sueldos de las Naciones Unidas, 

mientras que con respecto a otras las Naciones Unidas estaban preparando estudios 

o proyectando medidas. Los jefes ejecutivos habian decidido reservar sus observa

ciones sabre estas ultimas hasta que las organizaciones hubieran celebrado consultas 

I . .. 
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sobre las consecuencias, para el regimen comun, de las medidas que tomaran las 

Naciones Unidas. 

12. Con respecto a algunas de las recomendaciones formuladas en el informe de la 

Dependencia Comun de Inspecci6n, se habian tornado las siguientes medidas: a) el 

primer plan de contrataci6n a largo plazo habia sido preparado y presentado a la 

Asamblea General (A/8836); b) se habia emprendido un estudio preliminar sobre la 

viabilidad de un plan de concursos para la contratacion de personal; c) tras llegar 

ala conclusion, sobre la base de este estudio preliminar, de que el mejor modo de 

estudiar el valor de un sistema de concursos seria probarlo en un pais determinado, 

se habian entablado conversaciones preliminares con representantes de Italia en 

las Naciones Unidas y en Roma sobre las condiciones y los procedimientos con que 

podria organizarse un concurso en dicho pais; d) se habia iniciado la labor de 

preparaci6n de un registro integrado de candidates que se usaria como fuente de 

contrataci6n de personal cuando se produjeran vacantes; y e) se habian hecho 

considerables progresos en el uso de la computadora como medio de acelerar la 

produccion de informacion para analisis internes y para informes publicados. 

13. Si bien el Secretario General habia comprobado que las dificultades con que se 

tropezaba en el establecimiento de un plan de concursos no eran insignificantes, 

creia que estas dificultades podian superarse. Tenia la intencion de continuar el 

esfuerzo de aplicar inicialmente el metodo de concursos en uno o dos paises antes 

de presentar a la Asamblea General un informe sobre la posibilidad de extender su 

aplicacion. Ademas, el Secretario General se proponia estudiar la viabilidad de 

contratar personal para la Secretaria entre las personas que hubieran participado 

con exito en concursos para aspirantes a puestos de la administraci6n publica 

nacional. 

14. El Secretario General decidi6 aplazar la presentaci6n de sus observaciones 

sobre las recomendaciones del informe de la Dependencia Comun de Inspecci6n rela

tivas a los conceptos fundamentales de la politica de personal de las Naciones Unidas, 

a la estructura de categorias, al intercambio de funcionarios nacionales e interna

cionales por medio de adscripciones alternativas, al sistema de prestaciones, a los 

programas de formaci6n y a los procedimientos de evaluacion del desempeno y de 

ascensos. El Secretario General examinaria estas recomendaciones, en un informe que 

presentaria a la Asamblea General en su proximo periodo de sesiones, a la luz de toda 

medida que la Asamblea General hubiera tornado sobre el informe del Comite Especial 

encargado de examinar el regimen de sueldos de las Naciones Unidas y de las decisio

nes que hubiera adoptado acerca del informe del Servicio de Gestion Administrativa 

sobre la Oficina de Servicios de Personal. I . .. 
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B. Debate 

15. El debate abarc6: a) las medidas adoptadas por la Secretar:la en el curso del 

afio pasado para mejorar la distribuci6n geografica del personal en todas las cate

gor:las; b) el primer plan de contrataci6n a largo plazo; c) la proporci6n de 

mujeres en las secretar:las de las organizaciones del sistema de las Naciones Unidas, 

particularmente en las categor:las superiores; d) las conclusiones del informe de 

la Dependencia Comun de Inspecci6n sobre la distribuci6n del personal de la 

Secretar:la por edad y por nivel de educaci6n universitaria; e) la viabilidad de los 

examenes por concurso como metodo de contrataci6n; f) la proporci6n conveniente 

de personal con contrato a plazo fijo en relaci6n con el personal de carrera; 

y g) las medidas adoptadas por el Secretario General para dar cumplimiento a la 

resoluci6n 2480 B (XXIII) relativa al equilibria linguistico de la Secretaria. 

Distribuci6n geografica 

16. Algunos representantes sefialaron que si bien durante el afio transcurrido se 

hab:la registrado algun progreso en relaci6n con el equilibria geografico del 

personal, varios pa:lses y regiones seguian estendo insuficientemente representados. 

Se segu:lan cubriendo cargos vacantes con nacionales de paises excesivamente repre

sentados, al parecer haciendo caso omiso del Articulo 101 de la Carta de las 

Naciones Unidas, que estipula que se ha de contratar el personal en forma de que 

haya la mas amplia representaci6n geografica, y de la norma establecida por la 

Asamblea General en su resoluci6n 2736 (XXV) en el sentido de que en la contrataci6n 

cion de funcionarios para puestos sujetos a distribuci6n geografica debe darse 

preferencia a los candidatos competentes de paises insuficientemente representados. 

Se sefial6 que entre el l~ de septiembre de 1971 y el 30 de junio de 1972, corres

pondieron a nacionales de paises excesivamente representados 78 de los 177 nombra

mientos nuevos de todas las categorias, y 19 de los 35 nombramientos de P-5 y 

categorias superiores (A/8831, cuadro 12). En el transcurso de los diez ultimos 

afios, el nlimero de pa:lses excesivamente representados aument6 de 17 a 32, y el 

nUmero de paises insuficientemente representados de 39 a 54. Por estas razones, 

I ... 
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algunos representantes manifestaron que no podian estar de acuerdo con el comentario 

becbo en el informe sobre la composicion de la Secretaria, en el sentido de que 

se babian becbo "progresos apreciables 11 bacia el logro del objetivo de la distri

bucion geografica equitativa del personal. Algunos representantes pusieron de 

relieve la importancia de lograr un equilibria geografico mas equitativo sin 

sacrificar las condiciones de eficiencia, competencia e integridad estipuladas 

tambien en el Articulo 101 de la Carta. Senalaron que se babia becbo un conside

rable progreso bacia una mayor universalidad de la Secretaria y la supresion de 

los desequilibrios geograficos sin detrimento del principia de la competencia 

profesional. 

17. Varios representantes observaron que el desequilibrio geografico era particu

larmente acusado en los niveles mas altos de la Secretaria. Una gran mayoria de 

los puestos de categoria superior los cubrian nacionales de unos pocos paises, 

en tanto que los nacionales de mucbos otros paises estaban en su mayor parte limi

tados a puestos de categoria inferior. Algunos representantes instaron a que se 

prestase mayor consideracion a los candidatos procedentes de Africa, Asia, America 

Latina y el Oriente Medio en los futuros nombramientos para ocupar puestos de 

categoria superior. Un representante sugirio que los 266 puestos superiores ocu

pados actualmente por nacionales de 58 paises se rotaran de manera racional. 

18. Varios representantes instaron a que se biciesen mayores esfuerzos por lograr 

en cada una de las comisiones economicas regionales la proporcion conveniente 

del 75% de personal procedente de la region y 25% de personal exterior. Algunos 

representantes observaron que, de conformidad con las directrices de la Asamblea 

General, de no encontrarse candidatos competentes de paises insuficientemente 

representados en una region, se diera preferencia a candidatos competentes de otros 

paises de la misma region, aun en el caso en que esos paises estuvieran excesivamente 

representados. Sin embargo, en el caso de la Comision Economica para Asia y el 

Lejano Oriente, un representante exborto a que se corrigiera el desequilibrio exis

tente en la distribucion del personal procedente de los distintos paises de la 

region. 

19. Algunos representantes senalaron a la atencion que la Europa oriental seguia 

insuficientemente representada en la Secretaria, a pesar de que esa region no tenia 

dificultades en proporcionar personal altamente calificado, Un representante 

/ ... 
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llam6 la atenci6n sabre el desequilibrio existente en la composici6n geografica del 

personal de algunos departamentos y oficinas de la Secretaria. Sabre este particu

lar se hizo referencia al Departamento de Asuntos Econ6micos y Sociales, ala 

Oficina de Informacion Pllblica y al Departamento de Asuntos Politicos, Administraci6n 

Fiduciaria y Descolonizaci6n, en los que la gran mayoria de los puestos estaban 

ocupados par nacionales de paises occidentales. Se sugiri6 que algunos funciona

rios superiores evitaban deliberadamente nombrar a candidatos procedentes de los 

paises insuficientemente representados, sabre todo de los paises socialistas. 

20. Un representante destac6 que no servia a los mejores intereses de la 

Organizaci6n negar pr6rrogas de contrato al personal muy calificado de los paises 

excesivamente representados tan solo para proporcionar puestos a los nacionales 

de los paises insuficientemente representados. Sugiri6 que al personal de ese 

tipo podrian darsele cursos de repaso y proporcionarsele posteriormente puestos 

en los programas de asistencia tecnica. 

21. Un representante observ6 que la medida adoptada par el Secretario General, 

de suspender la contrataci6n en 1972 como media para mejorar la situaci6n finan

ciera de la Organizaci6n, no habia tenido consecuencias negativas en la labor y la 

eficacia general de la Secretaria. De hecho, dicha medida habia permitido libe

rar y movilizar ciertas reservas para fines productivos. Al mismo tiempo, era 

importante que las medidas de esa clase no perjudicaran la distribuci6n geografica 

equitativa del personal. Otro representante opin6 que la 11congelaci6n" de los 

nombramientos habia frenado los esfuerzos encaminados a lograr el equilibria 

geografico en la Secretaria. Las consecuencias negativas se harian sentir en 1973 

o en los anos subsiguientes. 

Plan de contrataci6n a largo plaza 

22. Algunos representantes se refirieron a la necesidad de cumplir pronta y 

estrictamente con las directrices sabre politicas de contrataci6n establecidas 

par la Asamblea General, especialmente las contenidas en la resoluci6n 2736 (XXV). 

Acogieron con agrado el primer plan de contrataci6n a largo plaza como un paso 

positivo en esa direcci6n, en cuanto su objetivo era mejorar el equilibria 

geografico de la Secretaria y la calidad y la eficacia de la operaci6n de 

contrataci6n. 

/ ... 
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23. Varios representantes observaron con satisfaccion que en el plan se prestaba 

una atencion considerable al mejoramiento de la distribuci6n geocr~fica, y que la 

futura planificacion del personal estarfa estrechamente coordinada en el plano 

tecnico con la preparaci6n de programas y presupuestos. La falta de una metodo

logfa sistem~tica para calcular las necesidades de contratacion par tipo de ocupaci6n 

era actualmente uno de los puntas debiles de la contrataci6n. 

24. Algunos representantes observaron que, si el plan se aplicaba, serfa posible 

que la gran mayorfa de los Estados y que todas las regiones geograficas estuvieran 

representadas en la Secretar1a, a mas tardar para 1977. Par tal razon, el plan, 

que era un paso bien orientado que se daba para pasar de las palabras a la accion, 

deb!a ser aprobado par la Asamblea General, de manera que la Oficina de Servicios 

de Personal y cada uno de los departamentos de la Secretarfa lo respetaran como el 

documento basico en materia de contrataci6n. 

25. Varios representantes sugirieron que en informes futuros sabre el plan de contra

taci6n a largo plaza se proporcionara una informacion detallada, no solo a los diez 

Estados Hiembros que eran los que contribufan con mas personal, sino tambien a cada 

uno de los rest antes Est ados Miembros. Un representante subray6 que en el plan 

de contrataci6n a largo plaza serfa importante incluir, ademas del nUmero y el tipo 

de los puestos vacantes, una indicaci6n acerca de cuales serian los Estados Miembros 

que deberfan presentar candidates para dichos puestos. 

26. Un representante entendi6 que al aplicar el plan se deb1a tratar de evitar que 

ningun Estado Miembro se encontrara de pronto insuficientemente representado en un 

momenta dado a consecuencia de la combinacion de las medidas adoptadas para llevarlo 

a su 11mite conveniente con el retiro de dos o tres de sus nacionales. Par ejemplo, 

si se preve1a que dos o tres nacionales de cierto pa1s habian de jubilarse en 1977, 

se debfan tamar medidas para contratar candidates de ese pafs antes de 1977. 

27. Diversos representantes advirtieron que un enfoque demasiado r1gido del problema 

del desequilibrio geografico en la Secretar1a podr1a perjudicar la calidad general 

del personal y, par ende, la eficiencia de la Secretar1a. Se observ6 que el 

Secretario General hab{a senalado que el plan de contrataci6n era de indole provi

sional y que, ademas, lo que se necesitaba a largo plaza no era simplemente un plan 

de contrataci6n sino un plan intezral de administracion del personal que permitiera 

hacer frente a las necesidades futuras de la Or~anizaci6n con la mayer exactitud 

posible y con una demora minima. 

I ••• 
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28. Algunos representantes consideraron que en el plan de contratacion quizas 

se hab1a dado demasiada importancia a algunos aspectos puramente cuantitativos de 

la cuestion de la contratacion. Se deb1a tener presente que las metas cuantita

tivas de la contratacion con respecto a nacionales de distintos pa1ses eran un 

tanto imprecisas~ puesto que variaban seglin el nllinero de Estados Miembros y los 

cambios en la escala de cuotas. Ademas~ "los 11mites convenientes" deb1an ser 

considerados como gufas y no como numeros precisos que hab1a que aplicar estricta

mente. Una preocupacion excesiva con las directrices de 1ndole cuantitativa para la 

contratacion podr1a obscurecer los aspectos cualitativos~ que eran mucho 
,. 

mas 

importantes. 

29. Se plantearon varias cuestiones y dudas ~on respecto a algunas de las hipotesis 

formuladas en el informe sobre la planificacion de la contratacion a largo plazo. 

Un representante indico que el "limite conveniente" asignado a su pa1s tendr:la que 

ser revisado con arreglo a las estad:lsticas mas recientes. A juicio de varios 

representantes~ era dif1cil prever el exito de un plan que no hab1a estado precedido 

por una evaluacion objetiva de las consecuencias de la reorganizacion de la 

Secretar:La~ de la dispocibilidad de puestos existentes 2n ella ni de los puestos 

recientemente creados o por crear. Un representante considero que el informe no 

explicaba claramente los siguientes puntos: a) por que la clasificacion de 

18 Estados Miembros se habfa modificado a base del empleo de los 11mites de variacion 

del 1ndice, en vez de la utilizacion de los l:lmites convencionales convenientes; 

b) la base segun la cual se calculaban los lfmites convenientes y, en especial, 

la ponderacion asignada al nllinero de miembros, a las cuotas y ala poblacion; 

c) si la reserva para tener en cuenta el factor poblacion de cada region se distri

bu1a entre los Estados Miembros de cada region y, en caso afirmativo, de que manera; 

d) por que, considerando la creciente universalidad de la Organizacion, en la reserva 

general para la contratacion de los Estados no miembros se observaba un aumento 

de 58 a 183 en el plan de contratacion. 

30. En respuesta a una pregunta concfeta, el representante del Secretario General 

declaro que la Secretar1a estaba heciendo todo lo posible, con la ayuda de los 

Estados Hiembros de la region, para que en la Comision Economica para Africa (CEPA) 

se llegara a la proporcion conveniente del 75% de personal de la region, teniendo 

presente no solo la necesidad de una distribucion geografica equitativa del personal 

I ••. 
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entre las regiones, sino tambien el principia fundamental de que en la contratacion 

siempre debi"a en general darse preferencia a candidates capacitados de pa1ses insu

ficientemente representa.dos. Era evidente que los cambios en la composicion de la 

secretar1a de una comision ten1an que hacerse gradualmente, para evitar repercu

siones serias en el programa de trabajo de esa comision. Como indicacion de los 

progresos logrados en la CEPA se citaron las siguientes cifras: en 1967, era de la 

region de la CEPA el 51,04% de su personal; en 1968, el 56,19%; en 1969, el 62,72%; y 

en 1970, el 69,69%. En 1971 y 1972 los porcentajes descendieron a G8,90% y 67,70% 

respectivamente, aun cuando en realidad el personal de la region hab1a aumentado 

de 76 en 1970 a 82 en 1971 y a 84 en 1972. La disminucion en los porcentajes surg1a 

del aumento general del personal de la CEPA de 110 a 124 durante ese mismo per1odo. 

31. ~n respuesta a otras preguntas de naturaleza mas general relacionadas con la 

distribucion geografica, el representante ~21 Secretario General manifesto que: 

a) El Servicio de Gestion Administra.tiva estaba encare;ado de estudios sabre 

la utilizacion y distribucion del personal en relacion con los prograBas de trabajo 

aprobados por los organos de la Asamblea General. El factor de la distribucion 

geografica no era considerado en dichos estudios, ya que de conformidad con el 

parrafo 3 del Articulo 101 de la Carta, el principia de la distribucion geografica 

se aplicaba unicamente a la contratacion de personal. 

b) Al examinar los antecedentes de los candidates a figurar en las listas de 

contratacion de la Secretar1a, los procedimientos que se segui"an para evaluar a los 

propuestos por sus gQbiernos y a los que se presentaban por iniciativa propia eran, 

en realidad, los mismos. Evidentemente, la informacion proporcionada por los 

gobiernos ten1a un interes especial. 

c) El plan de contrataci6n a largo plaza se basaba en la hipotesis de que el 

cuadro de servicios generales ser1a reestructurado, lo que permitir1a que el personal 

respective ascendiera mas alla de la actual categor1a G-5. Si esa reestructuracion 

no se realizaba, seguir1an sin cambia las oportunidades de ascenso del personal de 

servicios generales al cuadro organico. 

d) El plan de contrataci6n a largo plaza era de caracter muy provisional y 

deb1a ser considerado como una gu1a de transici6n para la contratacion antes que 

como una planificaci6n global del personal. Las hipotesis que se hab1an formulado 
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se basaban en gran medida en las practicas de los anos anteriores y no incorporaban 

nuevas politicas de personal. No obstante, no se habia tratado de ocultar el hecho 

de que el plan contenl.a imperfecciones. Durante los primeros meses de 1973 se 

prepararl.a un plan revisado sobre la base de datos estadisticos actualizados y mejo

rados, y tomando en consideraci6n las diversas observaciones hechas por las delega

ciones. Todo cambio en la escala de cuotas se reflejar1a en el nuevo plan. 

Empleo de mu.ieres 

32. Varios representantes tomaron nota de las observaciones que figuran en el 

parrafo 72 del plan de ccntrataci6n (A/R836) en el sentido de que no seria 

realista esperar resultados subitos y espectaculares en los esfuerzos para aumentar 

la proporcion de mujeres en la Secretarl.a. A pesar de que el Articulo 101 de la 

Carta no podia interpretarse en el sentido de favorecer a ningun grupo determinado, 

es evidente que podia y debia darse una mayor consideraci6n al problema de la repre

sentacion insuficiente de las mujeres. Habl.a mujeres calificadas en numero sufi

ciente para cubrir los puestos necesarios. El hecho de que el problema era serio 

se reflejaba en las estadl.sticas, que mostraban que a pesar de varias declaraciones 

y resoluciones recientes de la Asamblea General y de otros 6rganos de las Naciones 

Unidas sobre la cuesti6n, solo habl.a una reuresentacion simbolica de las mujeres 

en las categorias superiores, y el ano pasado el porcentaje de mujeres en todas las 

categorl.as del cuadro organico habia disminuido. 

33. Varias delegaciones expresaron su apoyo al proyecto de resoluci6n aprobado por 

la Tercera Comisi6n sobre el empleo de mujeres en las secretarl.as de las organiza

ciones del sistema de las J\Taciones Unidas, que se habl.a transmitido a le> Quinta 

Comisi6n. Se tom6 nota de que en el proyecto de resoluci6n se exhortaba tanto a 

la Secretarl.a como a los F.stados Hiembros misrnos a que hicieran mayores esfuerzos 

para corregir la situacion. En el parrafo 3 de la resoluci6n se instaba a dar 

mayor publicidad al derecho de los particulares a solicitar personalmente puestos 

vacantes con miras a asegurar a las mujeres calificadas iguales oportunidades de 

empleo, en tanto que en el parrafo 4 se exhortaba a los F.stados Hiembros a que, 

cuando uropusieran a nacionales suyos para ocuparan puestos en la Secretarl.a, exami

naran a fondo la posibilidad de presentar para todos los puestos candidaturas de 
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mujeres calificadas. Tambien se destaco la necesidad de que las mujeres se desem

penaran en puestos de cate8or1a superior y puestos directivos. A este respecto, 

varios representantes elogiaron al Secretario General por haber dado a una mujer 

el puesto de Subsecretaria General para las Cuestiones Sociales y Humanitarias. 

34. Un representante expreso temores respecto de la forma, aunque no de la sus

tancia ni de las conclusiones, del proyecto de resolucion de la Tercera Comision, 

que parec1a dar a entender que el Secretario General y los jefes ejecutivos de los 

organismos especializados estaban discriminando en la contratacion del personal. 

Esa acusaci6n no parec1a estar corroborada por los hechos ni las cifras citadas 

en los ultimos tres parrafos del preambulo del proyecto de resoluci6n. La presencia 

de las mujeres en las secretar1as se vinculaba con la condici6n de la mujer en los 

Estados Miembros. Toda vez que las mujeres se presentaban como candidatas para 

ocupar puestos en las Naciones Unidas y en los organismos especializados, se les 

daba un tratamiento igual que a los varones y se las juzgaba unicamente por sus 

calificaciones profesionales. Algunos representantes destacaron que los tres 

parrafos del preambulo del proyecto de resoluci6n ten1an como unica finalidad 

recordar declaraciones e instrumentos aprobados en el pasado por las Naciones Unidas 

sobre la igualdad de hombres y mujeres y, que de ellos no se podia inferir que el 

Secretario General y otros jefes ejecutivos estaban violando estas declaraciones 

e instrumentos. Varios representantes observaron que dar mayor publicidad al 

derecho de los particulares a solicitar personalmente puestos vacantes favorecer1a 

a los pa1ses mas cercanos a una o mas de las organizaciones. La manera de aumentar 

el nlimero de mujeres era confiar en que los gobiernos respondieran a la exhorta

cion de presentar mas candidatas calificadas para nombramientos en la Secretar1a. 

35. Un representante senalo que por mas esfuerzos que se hicieran para contratar 

mujeres, esos esfuerzos no tendr1an exito a menos que las condiciones de trabajo 

ofrecieran a las mujeres oportunidades razonables para conciliar sus actividades 

profesionales con las responsabilidades familiares que pudieran tener, as1 como 

igualdad con sus colegas varones en todas las esferas. Al parecer, el Reglamento 

de Personal conten1a disposiciones que discriminaban contra las mujeres y eran 

contrarias a las normas establecidas en las resoluciones pertinentes de las Naciones 

Unidas. En particular, se hizo referencia a las disposiciones discriminatorias 

con respecto al derecho a la licencia para visitar el pa1s de origen, que 
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recientemente hab1a sido objeto de un fallo del Tribunal Afuninistrativo de las 

Naciones Unidas. Se sugirio que la Asamblea General revisara el Reglamento 

de Personal con miras a suprimir todo elemento que pudiera conducir a una discri

minacion entre los funcionarios con motivo del sexo. 

36. El representante del Secretario General observo que el proyecto de resolucion 

aprobado por la Tercera Comision afectaba tanto a la promoci6n general del principia 

de la igualdad en la condicion de hombres y mujeres como a la cuestion concreta de 

aplicar ese principia en la pol1tica de contratacion de las Naciones Unidas. Puesto 

que esto ultimo era de la competencia de la Quinta Comision, supon1a que ~sta quiza 

querr1a sefialar a la atenci6n de la Asamblea General las cuestiones de fonda que 

se desprendiesen del proyecto de resoluci6n. Refiri~ndose a las disposiciones 

del proyecto de resolucion, el representante del Secretario General sefial6 que los 

porcentajes que figuraban en el quinto parrafo del preambulo se referian al personal 

que se desempefiaba en puestos sujetos a distribucion geografica, y no a la totalidad 

del personal. ~1 porcentaje de mujeres en todos los puestos del cuadro organico 

de la Secretar1a, a saber, puestos sujetos a distribucion geografica y puestos que 

exig1an conocimientos lingu1sticos especiales que no estaban sujetos a ese prin

cipia, era del 7,3~ en la categor1a P-5 y de 39,8~ en la categor1a P-1. Con 

respecto al ultimo parrafo del preambulo, podr1a modificarselo de manera que dijera 

"en ninguna de las demas organizaciones de las J\Taciones Unidas que aplican el 

regimen comlin" en vez de " ••• del sisteP1a de las naciones Unidas", dado que la 

clasificacion de puestos del Banco Internacional de Reconstrucci6n y Fomento y 

de sus dos organismos afiliados, la Asociaci6n Internacional de Fomento y la 

Corporacion Financiera Internacional, y la del Fondo Monetario Internacional, dife

r1an de las de las Naciones Unidas y las demas organizaciones que aplicaban el 

r~gimen comun. Por Ultimo, en el parrafo 2 del proyecto de resolucion se ped1a 

al Secretario General que incluyera en su informe anual sobre la composici6n de la 

Secretar1a "datos mas amplios sobre el empleo de mujeres en las secretar1as de las 

organizaciones del sistema de las Naciones Unidas, con el objeto de indicar la 

lndole de los puestos y el tipo de funciones que desempefian las mujeres en el cuadro 

organico y en los puestos directivos". En vista de las practicas diferentes de las 

organizaciones con respecto a la distribucion geografica de su personal, no ser1a 
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posible compilar cifras para todas las organizaciones de la misma manera que se 

habrfa hecho en el Cuadra 8 del informe del ana en curso sabre la composicion de la 

Secretarfa, ni parecfa apropiado incluir en el informe sabre la composicion de la 

Secretarfa detalles sabre la naturaleza de los puestos que no fueran la categorfa 

o el tipo de funciones desempenadas. En la lista anual de personal que se ponia a 

disposicion de las delegaciones se daba informacion sabre los funcionarios, su 

categor1a y sus funciones, su esfera de trabajo y su nacionalidad. 

37. Contestando a una pregunta concreta sabre el nlimero de mujeres candidatas 

propuestas par los gobiernos, el representante del Secretario General informo ala 

Comision que en los ultimos diez meses el 93% de los candidatos propuestos par los 

gobiernos habfan sido hombres, y solo el 7% mujeres. Este ultimo porcentaje repre

sentaba a 38 candidatas de 20 pa1ses. De las 30, las 12 que habfan sido nombradas 

procedfan de ocho pa1ses, de los cuales uno cstara excesivamente representado, 

tres insuficientemente representados y cuatro adecuadamente representados; una 

de las mujeres hab1a sido contratada en la categor!a D-1, dos en la categorfa P-3, 

cinco en la cater,or1a P-2 y cuatro en la categor1a P-1. 
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;Eda<!_y_ estudios curf?aq.os 

38. Varios representantes hicieron observaciones sabre los resultados del informe 

de la Dependencia Comun de Inspeccion sabre problemas de personal que se plantean 

en las Naciones Unidas con respecto a la edad y los antecedentes academicos del 

personal de la Secretaria. Dichos representantes dijeron que compartian la preocu

pacion expresada en ese informe acerca del envejecimiento de la Secretaria, segun 

revelaban las estadisticas de la distribucion de su personal por edad. Mas del 70% 

de los funcionarios tenian mas de 40 afios de edad, y los menores de 30 representaban 

solo el 4% del total. Se encarecio que se tomaran las medidas necesarias ·para 

subsanar la situacion. Algunos representantes sugirieron que se prestara atenci6n 

a reducir la edad de jubilacion, en especial en las categorias superiores, ~.:omo 

media de proporcionar mas oportunidades de promocion a los funcionarios jovenes y 

de talento, lo que, a su vez, mejoraria las posibilidades de contratar personas 

jovenes. 

39. Varios representantes subrayaron la gravedad de las conclusiones con respecto 

al nivel de formacion universitaria del personal del cuadro organico y categorias 

superiores, ya que tenia relacion directa con las cuestiones fundamentales de 

calidad del personal. Las cifras que figuraban en el informe de la inspeccion indi~ 

caban que mas del 25% del personal jamas habia asistido a ninguna institucion de 

ensefianza superior y que mas del 35% tenian menos de tres afios de estudios superio

res. La situacion era aun peor con respecto ala edad y al nivel de instruccion 

de los que se da en llamar generalistas administrativos de la Secretaria. El 73% 

de ese personal tenia mas de 40 afios de edad, el 4~ menos de 30, mas de un tercio 

no tenia formacion universitaria alguna y el 44% no habia recibido la licenciatura. 

Algunas delegaciones instaron a que esos hechos se tuvieran en cuenta al aplicar 

el plan de contratacion a largo plaza. 

Concursos 

40. Al~unos representantes expresaron la opinion de que el mejor media de lograr 

el doble objetivo de reducir la edad media y mejorar la calidad del personal consis

tia en la contratacion por concurso. LJn representante sugiri6 que los examenes 

serian mas eficaces si se basaran en calificaciones universitarias satisfactorias. 

Varios representantes destacaron que como existia una runplia diversidad en la 
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ensenanza y las practicas administrativas en todo el mundo, era indispensable obrar 

con cautela al utilizar los concursos para lograr que el principia de aplicabilidad 

general se conciliase con la necesidad de responder a las circunstancias locales. 

41. El representante del Secretario General informo al Comite de que el Secretario 

General estaba considerando la posibilidad de extender, a titulo de ensayo, el 

empleo de los concursos a varios paises y regiones, y que se pondria en contacto con 

funcionarios de los paises interesados. El Secretario General opinaba que los 

concursos tenian la ventaja de conciliar las disposiciones del Articulo 101 de la 

Carta relativas al mas alto grado de eficiencia, competencia e integridad del 

personal con el principia de la distribucion geografica mas amplia posible. Senalo 

tambien que este procedimiento estaria de acuerdo con la clausula 4.3 del Reglamento 

del personal, que establece: "En conformidad con los principios de la Carta, la 

seleccion de los miembros del personal se hara prescindiendo de toda consideracion 

de raza, religion o sexo. Siempre que ello sea posible, la seleccion del personal 

se hara previa competicion':. Los concursos contribuirian no solo a asegurar el 

ingreso de los candidatos que hubieran recibido la mejor formacion posible en sus 

propios paises, sino qu~ tambien contribuiria a lograr los objetivos de atraer a 

mas hombres y mujeres jovenes a las Naciones Unidas. En respuesta a la solicitud 

de aclaraciones al parrafo 11 de la nota del Secretario General (A/8897) sabre el 

informe de la Dependencia Comun de Inspeccion, el renresentante del Secretario 

General dijo que se tenia el proposito de iniciar conversaciones con los paises 

que realizaban concursos para el ingreso a su administracion publica nacional con 

miras de estudiar la viabilidad de la contratacion de los candidatos que triunfan 

en esos concursos para que trabajen en la Secretaria. 

Tipo de nombramiento 

42. En lo que se refiere a la cuestion de la proporcion entre el personal contra

tado a plaza fijo y el personal permanente, varios representantes dijeron que eran 

partidarios de que la contratacion se llevara a cabo principalmente con contratos 

a plaza fi,jo. Tal politica facilitaria los esfuerzos por mejorar la distribucion 

geografica del personal, haria mas facil para muchos paises conciliar sus propias 

necesidades de personal calificado con las de la Organizaci6n, ya que los funcio

narios podrian prestar servicios alternadamente en las Naciones Unidas y en sus 
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propias adn1in~straciones nacionales) detendria el proceso de burocratizacion y la 

rutina excesiva en las Naciones Unidas, mejoraria la calidad del trabajo y la 

eficiencia de la Secretaria al permitir el constante ingreso de nuevos elementos 

de talento, y haria mas facil el despido del personal insatisfactorio, en contraste 

con los procedimientos prolongados y costosos que entran en juego cuando se trata 

de personal permanente. Otros representantes atribuyeron gran importancia a la 

presencia de un grupo considerable de funcionarios de carrera. A este respecto, 

acogieron con agrado la indicacion de que tal vez se habia detenido la reci~nte 

tendencia a hacer mas uso de contratos a plazo fijo. En el parrafo 7 del informe 

sobre la composicion de la Secretaria se indicaba que el porcentaje del personal 

con contrato a plazo fijo habia bajado del 34,8% al 34,5% durante el ano pasado. 

Sin embargo, se senalo que hace algunos anos el personal de carrera representaba 

el 75% del total, mientras que actualmente representa algo menos que los dos tercios. 

Se esperaba que hubiese un restablecimiento parcial en un futuro cercano. Poco 

beneficiaria hacer grandes inversiones en el personal, en funcion de formacion y 

de tiempo, si aquel abandonara la Organizacion justamente cuando su experiencia era 

mas necesaria. Un representante estimaba que la proporcion ideal entre los nombra

mientos de carrera y los a plazo fijo era de 80 a 20. 

Equilibria linguistico 

43. Con respecto al equilibria linguistico en la Secretaria, un representante 

expreso la opinion de que se debia poner en pie de igualdad a todos los idiomas de 

trabajo. En la contratacion no se debia dar preferencia a los candidates de habla 

inglesa, y las posibilidades de ascenso del funcionario no deb1an depender de su 

conocimiento del ingles tan solo porque este era el idioma mas comunmente usado 

por su superior. Tales practicas serian injustas para los candidates de las naciones 

jovenes, en particular para los jovenes paises de habla francesa. Otro represen

tante tomo nota con satisfaccion que el Secretario General habia seguido la directiva 

dada por la Asamblea General en su vigesimo sexto periodo de sesiones, de que en 

la aplicacion de la resolucion 2480 B (XXIII), relativa al requisite de un se,q;undo 

idioma para los ascensos del personal del cuadro organico, se debia dar proteccion 

a los funcionarios cuya lengua materna no fuese uno de los idiomas oficiales de 

las 0aciones Unidas. Setenta funcionarios habian sido eximidos por este motivo. 
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C. Propuestas y votaciones 

44. En la 1545a. sesi6n el representante del Alto Volta present6 un proyecto de 

resoluci6n patrocinado por Alto Volta, piger y Zaire (A/C.5/L.l098). El texto del 

proyecto de resolucion decia lo siguiente: 

11La Asamblea General, 

"Habiendo examinado la composicion de la Secretaria y el plan de contra
tacion a largo plazo, 

nDeseando, de conformidad con el Articulo 8 de la Carta, que no se esta~ 
blezcan restricciones en cuanto a la elegibilidad de hombres y mu~eres para 
participar en condiciones de igualdad y en cualquier caracter en las funciones 
de la Secretaria, 

;
1Deseando tambien evitar toda discriminacion entre los funcionarios basada 

en el sexo, 

11Pide al Secretario General que presente a la Asamblea General, en su 
vigesimo ;ctavo periodo de sesiones, un estudio sobre las practicas de la 
Secretaria que puedan interpretarse como fuente de discriminacion contra la 
mujer. 11 

45. En la 1546a. sesion los tres patrocinadores presentaron un texto revisado 

del proyecto de resolucion (A/C.5/L.l098/Rev.l) en el cual se enmendaba el 

parrafo de la parte dispositiva de manera que dijera lo siguiente: 

i'Pide al Secretario General que presente a la Asamblea General, en su 
vigesimo octavo periodo de sesiones, un estudio sobre las disposiciones del 
Estatuto del Personal cuya aplicacion puede entranar, en ciertos casos, una 
discriminaci6n entre los funcionarios basada en el sexo. 11 

46. En la 1547a. sesi6n el representante de Indonesia propuso las siguientes 

enmiendas verbales al texto revisado presentado por Alto Volta, Niger y Zaire: 

a) que en el segundo parrafo del preambulo de la version inglesa se sv.sti-

tuyeran las palabras "~einr; concerned" y la coma siguiente por las palabras "Desirous 

of ensuring that~;; y que despues de la palabra "charter11 se suprimieran la coma y 

las palabras "to ensure"; 

b) que en el tercer parrafo del preambulo de la version inglesa se sustitu

yeran las palabras nBeing concerned also" por las palabras "Desirous further" ; y 

c) que en el parrafo de la parte dispositiva se substituyeran las palabras 

"puede entraiiar, en ciertos casos" por las palabras "en ciertos casos, podria inter

pretarse como 11
• 
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47. Los patrocinadores aceptaron las primeras dos enmiendas en cuanto se aplicaban 

al texto ingles del proyecto de resoluci6n. El representante de Indonesia retir6 

su tercera enmienda. 

48. En la 1547a. sesi6n, el proyecto de resoluci6n, en su forma enmendada, fue 

aprobado par unanimidad (vease el parr. 91 infra, proyecto de resoluci6n I). 

49. En la misma sesi6n, el representante de la ~epublic~ Socialista Sovietica de 

~crania propuso la inclusion del siguiente parrafo en el informe de la Quinta 

Comisi6n: 

"La Quinta Comisi6n pidi6 al Secretario General que incluyera en su 
informe anual sabre la composici6n de la Secretaria informacion sabre la marcha 
de la aplicaci6n del plan de contratacion a largo plaza de personal (A/8836)." 

50. En la misma sesi6n el representante de la India sugiri6 que se surpimieran las 

palabras 11de la aplicacion" pues, como la Asamblea General no habia aprobado el plan 

de contrataci6n a ~argo plaza, no se planteaba la cuesti6n de aplicarlo. En el 

debate que sobrevino a continuaci6n se aclar6 que en la aplicaci6n del plan de 

contrataci6n a largo plaza se tendria en cuenta el parrafo 4 del informe del 

Secretario General, en el que se indicaba que la version de 1972 del plan se habia 

venido utilizando, a partir del 1~ de julio de 1972, como guia cuantitativa de 

los trabajos de contrataci6n. Ademas, el plan se iba a revisar y el Secretario 

General presentaria un inrnorme revisado a la Asamblea General en su siguiente 

periodo de sesiones. 

51. En la misma sesi6n, la Comisi6n decidi6, sin objeciones, incluir en su informe 

el parrafo propuesto par la Repub!_ica Social~sta Sovietica de Ucrania. 

52. En la 1544a. sesi6n, el represent"tnte de Costa_Rica propuso la inclusion del 

siguiente parrafo en el informe de la Quinta Comisi6n: 

1;Se le debe prestar mayor atenci6n, a la hora de contra tar nuevas ele~ 
mentos de personal, especialmente en funciones de alto rango administrativo, 
a candidatos provenientes de paises en desarrollo, basandose para ella en 
una distribuci6n geografica equitativa de la Secretaria General. 11 

53. En la l547a. sesi6n, el representante de Costa Rica revis6 el texto del 

parrafo de modo que dijera lo siguiente: 

"Se le debe prestar mayor atencion a la hora de contratar nuevas ele-· 
mentos de personal, especialmente en funciones de alto rango administrativo 
con participaci6n directa en la ejecuci6n de la politica administrativa de las 
Naciones Unidas, a candidatos provenientes de paises en desarrollo y de otros 
paises menos representados basandose para ella caeteris paribus en una dis
tribucion geografica equitativa de la Secretaria General. 11 
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54. En la misma sesion, el representante de Ghana propuso las siguientes enmiendas 

verbales: 

a) Reemplazar las palabras "a candidates provenientes de paises en desa

rrollo y de otros paises menos representados 11 por la expresion '1a candidates prove~ 

nientes de paises en desarrollo menos representados y de otros paises menos 

representados '1
, 

b) Suprimir las palabras "caeteris naribus 11
; 

c) Al final del parrafo, despues de la palabra "General '1
, suprimir las 

comillas y afiadir las palabras "sin sacrificar las exigencias de eficiencia, compe-· 

tencia e integridad enunciadas en la Carta'1
• 

55. Despues de un debate sabre la propuesta de Costa Rica y las enmiendas presen

tadas por Ghana, la Comision convino en aplazar una decision al respecto hasta 

la proxima sesion, de modo que pudieran realizarse conversaciones oficiosas sabre 

el parrafo propuesto. 

56. En la 1549a. sesion, el representante de Costa Rica presento una nueva revision 

del parrafo propuesto para su inclusion en el informe de la Comision. El nuevo 

texto decia lo siguiente: 

11 Se le debe prestar mayor atenci6n a la hora de contratar nuevas elementos 
de personal, especialmente en funciones de alto rango administrative con 
participacion directa de la politica administrativa de las Naciones Unidas, 
a candidatos de aquellas regiones actualmente menos representadas y tomando 
en cuenta en particular a los paises en desarrollo, basandose para ello en 
el principia de alta eficiencia, competencia e integridad y dando debida 
consideracion a una distribucion geop;rafica equitativa de la Secretaria. 11 

57. En la misma sesicn, porno haber consenso, la Comision convino en someter a 

votacion la propuesta de Costa Rica. Por 61 votos contra ninguno y 14 abstenciones, 

la Comisi6n decidio incluir en su informe el parrafo revisado propuesto por 

Costa Rica. 

58. En la l545a. sesi6n, la Comisi6n acepto, en una forma modificada, dos enmiendas 

de hecho sugeridas por el representante del Secretario General con respecto al 

proyecto de resoluci6n aprobado por la Tercera Comision, titulado ''Empleo de mujeres 

en puestos de categoria superior y del cuadro organico en las secretarias de las 

organizaciones del sistema de las Naciones Unidasn. 

59. En la l547a. sesion, el Presidente propuso que la Comision incluyera los 

cambios propuestos en su informe sabre la composicion de la Secretaria. De esta 

manera, al examinar el informe de la Tercera Comision sabre el tema 12 del programa, 
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la Asamblea General tendria ante si las enmiendas recomendadas por la Quinta 

Comision. La Comision decidio, sin objeciones, aprobar la propuesta del Presidente 

(en el parr. 70 infra figuran los textos de las enmiendas). 

60. En la misma sesion, el Presidente, tambien propuso, a fin de seguir un proce

dimiento ordenado, que el informara al Presidente de la Asamblea General, en 

respuesta a su carta del 15 de noviembre de 1972, acerca de la decision que habia 

tornado la Comision. La Comisi6n decidio, sin objeciones, aprobar la propuesta del 

Presidente. 

61. En la 1547a. sesi6n, el Presidente propuso que la Comision recomendara a la 

Asamblea General que tomara nota de los informes del Secretario General sobre la 

composicion de la Secretaria (A/8831 y Corr.l y Add.l) y sobre la pl~nificacion de 

la contrataci6n a largo plazo (A/8836). La Comision decidio, sin objeciones, 

aprobar la propuesta del Presidente. 

62. En la 161~9a. sesion, el Presidente propuso que la Comision recomendara a la 

Asamblea General que tomara nota de la nota del Secretario General (A/8897) relativa 

al informe de la Dependencia Comun de Inspeccion sobre los problemas de personal 

en las Naciones Unidas, en espera de que el Secretario General presente un informe 

complete sobre la sustancia del informe de la Dependencia Comun de Inspeccion a 

la Asamblea General en su vigesimo octavo periodo de sesiones. La Comision decidio, 

sin objeciones, aprobar la propuesta del Presidente. 

D. Decisiones de la Comision 

63. La Quinta Comision decidio incluir en su informe a la Asamblea General el texto 

del parrafo 92 infra. 

64. La Quinta Comision pide al Secretario General que en sus informes anuales 

sobre la composicion de la Se~retaria incluya informacion sobre los progresos que 

se logren en la ejecucion del plan de contratacion a largo plazo (A/8836). 

65. Se debe prestar mayor atencion en el memento de la contratacion de personal 

nuevo, y en especial de los funcionarios administrativos de categoria superior que 

participan direc'tamente en la politica de gestion de las Naciones Unidas, a candi

dates procedentes de paises que en la actualidad estan insuficientemente represen

tados, en particular de los paises en desarrollo, contratacion que se hade basar 

en el principia del mas alto grado de eficiencia, competencia e integridad, teniendo 

debidamente en cuenta la distribucion geografica equitativa en la composicion de 

la Secretaria. 
I . .. 
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III. OTRAS CUESTIONES RELATIVAS AL PERSONAL 

66. En relaci6n con el punto b) del t'ema 81, titulado "Otras cuestiones relativas 

al personal", la Comisi6n examin6 los siguientes asuntos: 

a) La propuesta revisada sobre el establecimiento de una escuela superior 

para el personal de las Naciones Unidas; 

b) Enmienda al Estatuto del Personal de las Naciones Unidas; 

c) Enmienda al Reglamento del Personal de las Naciones Unidas. 

A. Propuesta revisada sabre el establecimiento de una escuela superior para el 
personal de las Naciones Unidas 

67. La Comisi6n tuvo ala vista un informe del Secretario General en el que se 

presenta una propuesta revisada sabre el establecimiento de una escuela superior 

para el personal de las Naciones Unidas (A/8829 y Corr.l y 2 y Add.l), y el 

informe conexo de la Comisi6n Consultiva en Asuntos Administrativos y de 

Presupuesto (A/8935). 

68. En el informe presentado en respuesta a la solicitud hecha por la Asamblea 

General en su vigesimo sexto periodo de sesiones, el Secretario General propuso 

que las l'Jaciones Unidas aportaran 150.000 d6lares como contribuci6n al proyecto 

de presupuesto de la escuela superior para el personal, que ascendia a 425.000 dola

res. Expres6 que el Administrador del Programa de las Naciones Unidas para el 

Desarrollo habfa manifestado su intenci6n de proponer al Consejo de Administraci6n, 

en el proximo periodo de sesiones, que aprobara una suma igual, o sea de 

150.000 d6lares, si la Asamblea General aprobaba la propuesta del Secretario 

General. Los organismos especializados contribuirian con 125.000 d6lares. 

69. En su informe, la Comisi6n Consultiva expres6 que en el plan revisado del 

UNITAR se habian reunido gran parte de los datos basicos requeridos por la Asamblea 

General para adoptar una decision funda.da con respecto al establecimiento de la 

escuela superior, pero observaba que ciertos aspectos de la propuesta revisada 

requerian mayor aclaraci6n. 

70. Con respecto ala financiaci6n de la escuela superior, la Comisi6n Consultiva 

inform6 que no era seguro que el PNUD contribuyese con 150.000 dolares, como lo 

habia entendido el Secretario General. La Comisi6n Consultiva entendfa que, si 

bien el Administrador del PNUD habfa apoyado la idea general de una escuela superior 
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para el personal, no estaba convencido todavia de que el empleo que pudiera hacer 

el Pl'JUD de los ~;ervicios de la escuela justificara gastos de la magnitud propuesta. 

El Administrador pensaba que no pod1a ni debl:a proponer al Consejo de Administracion 

del PNUD que as1nniese un compromise financiero definitive sin antes realizar un 

analisis y estudio cuidadoso del proyecto propuesto. 

71. En lo que :respecta a los gastos, la Comision Consultiva considero que un 

proyecto de pre:supuesto de 350.000 dolares para el primer afio en lugar de 

425.000 dolares, seria m~s ajustado a la realidad. En su opinion, el credito 

adicional requerido para 1973 podria reducirse de los 150.000 dolares propuestos 

por el Secretario General a 130.000. 

72. Por ultimo, la Comision Consultiva entendio que si las Naciones Unidas deci

d1an consignar 130.000 dolares para 1973, ese credito debia anotarse en una 

cuenta separada y no debia ser utilizado hasta que el Consejo de Administracion 

del PNUD aprobara su participacion y decidiera cual habr{a de ser el nivel de 

la contribucion del PNUD. Si el Consejo de Administracion del PNUD decid1a 

participar en el proyecto con una contribucion financiera igual a la de las 

Naciones Unidas, perc no adoptaba esa decision basta junio de 1973, entonces el 

Secretario General debia retener del credito de las Naciones Unidas una suma 

proporcional a la demora que se produciria en el establecimiento de la escuela 

superior. Par otra parte, si el Consejo de Administracion decidia que su parti

cipacion no debia ser igual ala de las Naciones Unidas, entonces, en opinion de 

la Comision Consultiva, el proyecto debia aplazarse en espera de que la Asamblea 

General aprobase un nuevo plan de financiacion. 

73. Varies representantes reiteraron su apoyo en principia al establecimiento 

de una escuela superior para el personal. Sin embargo, expresaron su preocupa

cion par el heeho de que, si bien en la propuesta revisada se hebian aclarado 

muchos de los arreglos financieros y administrativos para la escuela superior, 

aun habia aspectos de la propuesta que no estaban claros 0 que tenian conse

cuencias inciertas. El aspecto mas importante de todos era la incertidumbre que 

se habia planteado recientemente con respecto a la financiacion del proyecto, en 

particular, el aparente cambia en la posicion del Administrador del PNUD. 

I . .. 
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74. Varios representantes entendieron que habia que considerar nuevamente las 

consecuencias financieras inmediatas y a largo plazo. En momentos en que las 

Naciones Unidas se encontraban en una situaci6n financiera muy dificil, era 

necesario examinar cuidadosamente tanto los gastos directos del proyecto como 

los indirectos. El establecimiento de la escuela superior en Ginebra requeriria 

gastos de viaje adicionales en el caso del personal asignado a la Sede de las 

Naciones Unidas y a las comisiones regionales, o haria necesarios creditos adicio

nales para dictar cursos de capacitaci6n en ciudades distintas de Ginebra. 

Ademas, se producir1an gastos considerables con motivo de la ausencia del personal 

de sus lugares de trabajo a los efectos de asistir a los cursos. Dicho personal 

tendria que ser reemplazado con personal supernumerario dado que, segun la pro

puesta, los funcionarios que asistieran a cursos de la escuela superior debfan 

hacerlo en horas de trabajo. 

75. Un representante opin6 que la formaci6n, mediante concursos, de jovenes can

didatos que quisieran progresar en su carrera en las Naciones Unidas, podia ser 

realizada por la propuesta universidad internacional. Tampoco estaba clara la 

raz6n por la que los organismos har1an solamente una contribuci6n nominal de 

25.000 d6lares cada uno. Si la propuesta escuela superior iba a ser administrada 

sobre la base de un acuerdo entre organismos, ser1a justo que estos hicieran 

contribuciones mas proporcionadas. Otro representante observ6 que los debates 

celebrados en el 12~ per1odo de sesiones del Consejo de Administraci6n del PNUD 

revelaban que hab1a dudas considerables con respecto al principio de la distri

buci6n de los gastos del proyecto por partes iguales entre las Naciones Unidas, 

el PNUD y los organismos especializados. No habia ninguna seguridad de que el 

Consejo de Administraci6n aprobara esta formula de participaci6n en los gastos. 

Se sugiri6 que se preparara un nuevo plan de financiaci6n, de tal manera que la 

propuesta escuela superior interesara no solamente a las organizaciones del sis

tema de las Naciones Unidas sino tambien a los propios Estados Miembros. La 

escuela superior podr1a brindar oportunidades para que los funcionarios de las 

administraciones nacionales asistieran a cursos de formaci6n. 

76. Un representante expres6 sorpresa por el hecho de que se hubieran planteado 

problemas con respecto al plan para la financiaci6n de la escuela superior esbo

zado en el informe del Secretario General y segun el cual el PNUD sufragar1a un 
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tercio del presupuesto. Segun la informacion obtenida por la Comisi6n Consultiva, 

ahora el PNUD no estaba dispuesto a asumir compromises sin estudiar el proyecto 

con mas detalle. El representante pregunt6 si se conocian los motivos de este 

cambio de actitud del PNUD y por que no se habia informado antes de este asunto a 

la Comisi6n, en lugar de presentarle un hecho consumado. 

77. El representante del Secretario General coment6 sobre las inconsecuencias que 

parecian existir en los documentos que tenia a la vista la Comisi6n con respecto 

a la posicion del Administrador del PNUD sobre la propuesta de la escuela superior 

para el personal. Como resultado de las deliberaciones que se habian realizado 

en octubre de 1971 entre el Administrador y el Administrador Adjunto del PNUD y 

miembros del personal de las Naciones Unidas, se habia convenido oficiosamente 

que el PNUD y las Naciones Unidas contribuirian 200.000 dolares cada uno para 

sufragar el importe inicialmente calculado de los gastos de funcionamiento de 

la escuela superior, y que los 200.000 dolares restantes serian proporcionados por 

organismos especializados interesados y por otras fuentes. Sobre la base de ese 

acuerdo, se habia presentado una propuesta a la Asamblea General en su vigesimo 

sexto periodo de sesiones, pero la Asamblea habia decidido aplazar la adopci6n 

de una decision hasta el actual periodo de sesiones. Ello podia haber hecho que 

el Consejo de Administraci6n del PNUD tuviera dudas acerca de la propuesta. En 

su 13~ periodo de sesiones, el Consejo de Administraci6n aprob6 en principia la 

participaci6n del PNUD en el proyecto y aplaz6 la_nueva consideraci6n del mismo 

hasta su 15~ periodo de sesiones, en enero de 1973. El Consejo de Administraci6n 

agreg6 en esa oportunidad que no debia entenderse que la aprobaci6n en principia 

comprometia al PNUD en esa etapa respecto de ningUn arreglo para compartir los 

gastos del proyecto. En julio de 1972, el Administrador Auxiliar del PNUD declare 

que tanto el ex Administrador como el nuevo Administrador del PNUD apoyaban el 

proyecto, y que si la Asamblea General adoptara una decision positiva sobre el 

tema, el PNUD asignaria inmediatamente una tercera parte del presupuesto fijado 

para dicho proyecto para que se iniciara la nueva actividad. La referencia hecha 

por el Secretario General en el parrafo 5 de su informe (A/8829) sobre la posicion 

del Administrador del PNUD no era estrictamente exacta, en el sentido de que se 

basaba en una declaraci6n hecha por el Administrador Auxiliar al Comite de 

Coordinaci6n del Consejo Econ6mico y Social, y no por el propio Administrador. 
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Ademas, la declaracion del PNUD no conten1a ninguna mencion espec1fica sabre una 

asignacion de 150.000 dolares con cargo a fondos del PNUD. El representante 

del Secretario General sugirio, en primer lugar, que en el parrafo 21 del informe de 

la Comision Consultiva no se aclaraba que medidas se tomar1an si el Consejo de 

Administracion aprobase una contribucion del PNUD solo ligeramente menor de 

130.000 dolares y, en segundo lugar, que alguno de los organos contribuyentes 

deb1an tamar una decision firme sabre el proyecto para evitar que este se 

extinguiera. 

78. Varios representantes hablaron a favor de aprobar el credito de 130.000 dolares 

como un apoyo al proyecto, junto con la aprobacion de los procedimientos esbozados 

en el parrafo 21 del inforce de la Comision Consultiva. Ctros representantes se 

manifestaron a favor de aplazar la decision basta el vigesimo octavo per1odo de 

sesiones, ya que se esperaba que para entonces el Consejo de Administracion del PNUD 

hubiera adoptado una posicion sabre la cuestion. 

79. Uno de los representantes subrayo la importancia de proceder con cautela en 

relaci6n con proyectos entre organismos. Era importante que hubiera acuerdo entre 

los administradores de los organismos interesados antes de que se pidiera a los 

organos legislativos que actuaran. Se sugirio que quizas el PNUD no fuera la 

unica organizacion que tuviese dudas acerca del proyecto. 

80. En la 1547a. sesion, la Comision oyo una declaracion del Director Ejecutivo 

del UNITAR, quien manifesto que pod1an haber pocas dudas de que, debido a los 

diversos antecedentes de formacion de sus oficiales, en el sistema de las Naciones 

Unidas hab1a gran necesidad de una adecuada formacion en tecnicas modernas de 

administracion publica. Hab1a que ponderar la perdida de horas de trabajo que 

supon1a enviar a un oficial a un curso de formacion, en comparacion con la ganancia 

que representaba su mayor eficiencia al volver a su trabajo. La experiencia 

demostraba tambien que la capacitaci6n de los oficiales de categor1a superior era 

mas eficaz si se podia impartir de manera tal que reuniera a hombres y mujeres de 

diferentes organizaciones para que examinaran la eficacia de nuevas metodos y 

enfoques a la luz de sus distintas experiencias. El proposito de la escuela 

superior ser1a eliminar las duplicaciones de actividades entre las diversas orga

nizaciones. El Director Ejecutivo declaro que parec1a sencillamente razonable 

que la Asamh1ea General, que era el organa rector de las Naciones Unidas, tamara 
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la iniciativa para apoyar el proyecto. Se podia apreciar en el anteproyecto de 

programa para la escuela superior que la labor de la escuela superior durante sus 

primeros dos anos de funcionamiento estar1a totalmente orientada hacia el desa

rrollo. EJ Administrador del PNUD habia reiterado su apoyo al proyecto. Solo 

quedaba por resolver la amplitud del apoyo financiero del PNUD. El Director 

Ejecutivo esperaba que cuando se reuniera con el Administrador, que en ese momenta 

esta.ba ausente de Nueva York, seria posible llegar a un acuerdo sobre esta ultima 

cuesti6n. Con respecto a la posibilidad de ofrecer en la escuela superior cursos 

para ciudadanos de paises en desarrollo empleados en las respectivas administra

ciones publicas nacionales, el Director Ejecutivo senal6 que en la propuesta 

original se habia previsto esa capacitaci6n como una segunda etapa en el desarrollo 

de dicha escuela. No obstante, el ambiente general en ese momenta en la Quinta 

Comisi6n parecia ser contrario a todo compromise de ese tipo con respecto a una 

segunda etapa. En consecuencia, se lo habia suprimido en la propuesta revisada. 

81. En la 1547a. sesi6n, el representante del Brasil propuso que se incluyera 

el siguiente parrafo en el informe de la Quinta Comisi6n: 

"Recordando que la Asamblea General, en su vigesimo sexto periodo de 
sesiones, habia aprobado en principia la idea de establecer una escuela 
superior para el personal de las Naciones Unidas }/ la Quinta Comisi6n, 
teniendo en cuenta el informe pertinente de la Comisi6n Consultiva en 
Asuntos Administrativos y de Presupuesto (A/8935), decidi6 no obstante apla
zar el examen de la propuesta revisada presentada por el Director Ejecutivo 
del Institute de las Naciones Unidas para Formaci6n Profesional e 
Investigaciones (A/8829 y Corr.l y 2 y Add.l) y estudiar nuevamente el tema 
en el vigesimo octavo periodo de sesiones. Con tal fin, la Quinta Comisi6n 
pidi6 al Secretario General que, en su caracter de Presidente del Comite 
Administrative de Coordinaci6n y en cooperaci6n con el Director Ejecutivo 
del UNITAR, presentase otro informe sobre el proyecto relative a la escuela 
superior para el personal de las Naciones Unidas, incluidas sus consecuencias 
financieras, administrativas y presupuestarias, a la luz de los comentarios 
y observaciones de la Comisi6n Consultiva (A/8935) de las opiniones expresadas 
en la Quinta Comisi6n en el vigesimo septimo periodo de sesiones." 

En la misma sesi6n, el representante de los Estados Unidos de America propuso que 

se agregaran al final del parrafo las palabras "y las opiniones del Consejo 

de Administraci6n del PNUD". La enmienda fue aceptada por el representante del 

Brasil. 

ll Ibid., documento A/8604/Add.l, parr. 34 c). 

I ... 



-29-

82. Un representante pidi6 que la Comisi6n votara en primer termino sabre al 

informe de la Comisi6n Consultiva, que era anterior a la propuesta del Brasil. 

Sabre la base de una declaraci6n hecha par el Presidente de la Comisi6n Consultiva 

en el sentido de que en el informe no se hacia ninguna recomendaci6n positiva, 

sino que se dejaba librada la decision a la Asamblea General, el Presidente de la 

Quinta Comisi6n someti6 a votaci6n la propuesta del Brasil. 

83. En su l549a. sesi6n, la Comisi6n decidi6, par 58 votos contra 4 y 12 abs

tenciones, incluir el parrafo propuesto par el Brasil, con la enmienda introdu

cida par los Estados Unidos de America, en el informe de la Quinta Comisi6n 

(vease el parrafo 90 infra). 

B. Enmienda al Estatuto del Personal de las Naciones Unidas 

84. En una nota presentada par el Secretario General (A/C.5/1439), se proponia 

una enmienda a la clausula 1.10 del Estatuto del Personal de las Naciones Unidas. 

Dicha clausula dispone que los Secretaries Generales Adjuntos y los Subsecretarios 

Generales prestaran juramenta verbalmente nen sesi6n publica de la Asamblea 

General". 

85. Esta disposici6n tuvo su origen en el articulo 3 del Reglamento Provisional 

del Personal aprobado par la Asamblea General en 1946 (Resoluci6n 13 (I), de la 

Asamblea General, anexo II) y se basaba en la naturaleza de la funci6n que 

habian de desempefiar los cuatro primeros Subsecretarios Generales. Con motivo de 

cada reorganizaci6n de la Secretaria y de su nivel superior, se aprobaron enmiendas 

a las disposiciones pertinentes del Estatuto del Personal, incluso a la 

clausula 1.10, cuyos principios obligatorios referentes a la prestaci6n del jura

menta de los funcionarios de categoria superior ante la Asamblea General se retu

vieron, aun cuando aparentemente habia desaparecido la raz6n que justificaba 

tales principios. 

86. El Secretario General consideraba que seria mas procedente que los Secretaries 

Generales Adjuntos y los Subsecretarios Generales prestasen el juramenta verbal

mente ante el, en lugar de hacerlo ante la Asamblea General, en la misma forma 

en que lo hacen los Directores y los funcionarios del cuadro organico ante al 

Subsecretario General de Servicios de Personal. Par lo tanto, propuso que se 

e,wendase la clausula 1.10 del Estatuto del Personal sustituyendo el texto existente 

par el siguiente: 
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11El Secretario General prestara este juramenta o hara esta declaraci6n 
verbalmente en sesi6n publica de la Asamblea General. Todos los demas 
miembros de la Secretaria prestaran este juramenta o haran esta decla
raci6n ante el Secretario General o su representante autorizado." 

87. En la 1549a. sesi6n, la Comisi6n decidi6, por 65 votos contra ninguno y 10 

abstenciones, recomendar que la Asamblea General aprobase la enmienda propuesta 

(vease el parr. 91 infra, proyecto de resoluci6n II). 

C. Enmiendas al Reglamento del Personal de las Naciones Unidas 

88. De conformidad con la clausula 12.2 del Estatuto del Personal de las Naciones 

Unidas, en la cual se dispone que el Secretario General comunicara anualmente a 

la Asamblea General todo precepto del Reglamento del Personal y toda enmienda al 

mismo que haya establecido para aplicar el Estatuto del Personal, el Secretario 

General preserrt6 una nota (A/C.5/1435) sobre los cambios introducidos en el 

Reglamento del Personal durante el ano que termin6 el 31 de agosto de 1972. 

89. En la 1546a. sesi6n, la Comisi6n decidi6, sin objeciones, recomendar que la 

Asamblea General tomase nota de esos cambios (vease el parr. 91 infra, proyecto 

de resoluci6n II). 

D. Decisiones de la Comisi6n 

90. La Quinta Comisi6n decidi6 incluir el parrafo siguiente en su informe: 

"Recordando que la Asamblea General, en su vigesimo sexto periodo de 
sesiones, habia aprobado en principia la idea de establecer una escuela 
superior para el personal de las Naciones Unidas 4/ la Quinta Comisi6n, 
teniendo en cuenta el informe pertinente de la Comisi6n Consultiva en Asuntos 
Administrativos y de Presupuesto (A/8935), decidi6 no obstante aplazar el 
examen de la propuesta revisada presentada por el Director Ejecutivo del 
Instituto de las Naciones Unidas para Formaci6n Profesional e Investigaciones 
(A/8829 y Add.l y Corr.l y 2) y estudiar nuevamente el tema en su vigesimo 
octavo periodo de sesiones. Con tal fin, la ~~uinta Comisi6n pidi6 al 
Secretario General que, en su caracter de Presidente del Comite Administrativo 
de Coordinaci6n y en cooperaci6n con el Director Ejecutivo del UNITAR, pre
sentase otro informe sobre el proyecto relativo a la escuela superior para 
el personal de las Naciones Unidas, incluidas sus consecuencias financieras, 
administrativas y presupuestarias, a la luz de los comentarios y observaciones 
de la Comisi6n Consultiva (A/8935), las opiniones expresadas en la Quinta 
Comisi6n en el vigesimo septimo periodo de sesiones y las opiniones del 
Consejo de Administraci6n del Programa de las Naciones Unidas para el 
Desarrollo." 

F!:} Ibid. 
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IV. RECOMENDACIONES DE LA QUINTA COMISION 

91. La Quinta Comisi6n recomienda a la Asamblea General que apruebe los siguientes 

proyectos de resoluci6n: 

PROYECTO DE RESOLUCION I 

Composici6n de la Secretaria 

La Asamblea General, 

Habiendo examinado la composici6n de la Secretaria y el plan de contrataci6n 

a largo plazoL/ , 

Deseando, de conformidad con el Articulo 8 de la Carta de las Naciones Unidas, 

que no se establezcan restricciones en cuanto a la elegibilidad de hombres y mujeres 

para participar en condiciones de igualdad y en cualquier caracter en las funciones 

de la Secretar1a, 

Deseando tambien evitar toda discriminaci6n entre los funcionarios basada en 

el sexo, 

Pide al Secretario General que presente a la Asamblea General, en su vigesimo 

octavo periodo de sesiones, un estudio sobre las disposiciones del Estatuto del 

Personal de las Naciones Unidas cuya aplicaci6n puede entranar, en ciertos casos, 

una discriminaci6n entre los funcionarios basada en el sexo. 

PROYECTO DE RESOLUCION II 

Enmiendas al Estatuto y al Reglamento del Personal 
de las Naciones Unidas 

La Asamblea General, 

Habiendo examinado la nota del Secretario General relativa a una enmienda 

propuesta al Estatuto del Personal de las Naciones Unidas~, 
1. Decide que, con efectividad a partir del 1~ de enero de 1973, se enmiende 

de la. siguiente manera la clausula 1.10 del Estatuto del Personal de las Naciones 

Unidas: 

2./ A/8836. 

§_/ A/C.5/1439. 

/ ... 
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Reemplacese el texto actual por el siguiente: 

11El Secretario General prestara este juramenta o hara esta declaraci6n 
verbalmente en sesi6n publica de la Asamblea General. Todos los demas miem
bros de la Secretaria prestaran este juramenta o haran esta declaraci6n ante 
el Secretario General o su represent ante autorizado." 

2. Toma nota de las modificaciones introducidas por el Secretario General 

en el Reglamento del Personal de las Naciones Unidas durante el ano terminado el 

31 de agosto de 1972, seglin se indican en su informel/. 

92. La Quinta Comisi6n recomienda tambien a la Asamblea General: 

a) Que se introduzcan las siguientes enmiendas en el proyecto de resoluci6n 

ti tulado "Empleo de mujeres en puestos de categor:la superior y del cuadro organico 

en las secretarias de las organizaciones del sistema de las Naciones Unidas 11
, reco

mendado por la Tercera Comisi6n en su informe sobre el tema 12 del programa (A/8928, 

parr. 29, proyecto de resoluci6n I): 

i) En· el quinto parrafo del preambulo, scrrirr.ase la palabra ·'totol 11 y, al 

fir..al del actual texto, agreguese "en pu.estos sujetos a distribuci6n 

geografica, y del 7,3% en el nivel de P-5 al 39,8% en el nivel de P-1 para 

la Secretaria en su totalidad11
; 

' ii) En el sexto parrafo del preambulo 9 despues de la palabra "sistema a 9 

insertese la palabra "comlin"; 

b) Que la Asamblea General tome nota de: 

i) Los informes del Secretario General scbre la composici6n de la Secretaria 

(A/8831 y Corr.l y Add.l) y la planificaci6n de la contrataci6n a largo 

plazo (A/8836); 

ii) La nota del Secretario General sobre el informe de la Dependencia Comlin 

de Inspecci6n sobre problemas de personal en las Naciones Unidas (A/8897) 

basta que el Secretario General presente un informe completo sobre la 

sustancia del informe de la Dependencia Comlin de Inspecci6n a la Asamblea 

General en su vigesimo octavo per:lodo de sesiones. 

II A/C.5/1435 




